



Comisiones analizan PPEF en sede alterna

• Revisan legisladores propuesta de reasignaciones al gasto 2023.

Inicia la dictaminación PPEF 2023 se discute en San Lázaro

Belén Saldivar
oro.matinez@eleconomista.mx

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, de la Cámara de Diputados, empezó este lunes con la dictaminación del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el 2023, pese a las manifestaciones que cerraron el recinto de San Lázaro.

En una sede alterna, al cierre de esta edición la Comisión de Presupuesto llevaba más de tres horas debatiendo el dictamen del PPEF, en el cual se contemplan reasignaciones presupuestales, donde el mayor perdedor será el INE, mientras que las ganadoras serán las pensiones del Bienestar, programas insignia del actual gobierno.

El recorte al INE, por 4,475 millones de pesos, es un golpe más a este instituto a cargo de Lorenzo Córdova, y a la democracia, aseveró el panista Héctor Saul Téllez.

“Lamentamos que en este presupuesto no se escuche la voz del parlamento abierto (...) y se escuche sólo una voz, que es la del Presidente de la República, quien lamentablemente dicta las políticas presupuestales al grupo parlamentario mayoritario”.

En respuesta, el morenista Omar Enrique Castañeda González, indicó que el INE también debe “apretarse el cinturón”, sobre todo considerando

que el siguiente año no hará consultas.

Otras de las quejas recurrentes de la oposición fueron los recursos que se destinarán a las obras y programas insignia del gobierno, lo que deja de lado otras necesidades de gasto que beneficiarían a la población.

Para el 2023, el gobierno propone un gasto histórico de 8.29 billones de pesos, en donde las mayores presiones son las pensiones y el servicio de la deuda. Estos rubros necesitarán 33.4% de los recursos que se piensan gastar de acuerdo con el PPEF.

Las pensiones contributivas necesitarán 1 billón 333,300 millones de pesos, 8.4% más que lo que se aprobó para este año. En tanto, para las pensiones no contributivas –entregadas a través de programas sociales– se proponen recursos por 335,500 millones de pesos, un incremento de 34.3% anual.

Con ello, para pensiones se necesitarán 1 billón 668,800 millones de pesos.

A lo anterior se le suma el gasto que se destina al costo financiero de la deuda, en donde se contempla el pago de intereses, entre otros rubros, y que éste y el siguiente año se ve presionado por el alza en la tasa de interés.

La SHCP proyectó que el costo financiero de la deuda será de 1 billón 79,100 millones, 29.9% más respecto a lo aprobado para este 2022.